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Protokoll 

 

14. Lengericher Jugendforum am 15.06.2011 im städt. Jugendzentrum 

 

 

Beginn: 12.15 Uhr 

Ende: 13.15 Uhr 
 
 
 
Herr Dieter Teepe begrüßt die anwesenden Klassen- und Schulsprecher der weiterführenden 
Schulen Lengerichs, Lehrer, den Bürgermeister, Herrn Prigge, Vertreter des Stadtrates und der 
Verwaltung sowie der örtlichen Presse. 
 
Die einführenden Worte von Herrn Teepe beschreiben die Bürgerbeteiligung, die gesetzliche und 
die freiwillige. Zur freiwilligen gehört neben der Einwohnerfragestunde vor jeder Ratssitzung 
auch das Jugendforum, in dem die Jugendlichen Gelegenheit haben, ihre Anliegen und Wünsche 
vorzutragen. 
 
Es folgt ein kurzer Rückblick auf die bereits umgesetzten Wünsche aus dem 13. Lengericher 
Jugendforum. 
 
 
Themen des diesjährigen Jugendforums sind: 

 
Beleuchtung im Außenbereich 

 
Durch mehrere Schülerinnen wird auf die fehlende Beleuchtung im Gebiet Hohne-Niedermark, 
Bereich Knemühlenstraße / Brücke hingewiesen. 
 
Angsträume in der Stadt Lengerich 

 
Schüler der D.-B.-RS fühlen sich abends in der Fußgängerzone nicht sicher. 
 
Treffpunktmangel 

 
Der Wunsch mehrerer Schülerinnen und Schüler richtet sich nach einem neuen, frischen 
Treffpunkt, wie ein Jugend-Café. Schulhöfe und JZ haben mit der Zeit an Attraktivität 
nachgelassen. Außerdem haben jüngere Schüler Hemmungen, das JZ zu besuchen. Dieter Teepe 
weißt auf den Generationenpark Gempt, den Niedermarker See als weitere Treffpunkte hin. 
Diese erhalten jedoch seitens der Schülerinnen und Schüler kein positives Echo. 
Ein Jugend-Café könne durch Schülerinitiative entstehen, wenn Raum durch die Stadt zur 
Verfügung gestellt würde. Lt. Herrn Teepe wäre dieses ein Tagesordnungspunkt in den Schüler-
SV. 
 
 



 
Verbesserung der Freizeitangebote 

 
Hierzu zählen die Errichtung eines Kinos und einer Eishalle. 
Weiter findet man das Freibad (Becken) zu klein. Es fehlen Rutsche, Sprungbrett, Tore, ein 
weiteres Volleyballfeld. 
Herr Bürgermeister Prigge betont, dass im Jahr 1999 das Freibad entsprechend zu einem sog. 
‚Familienbad’ umgebaut wurde. 
Einige Schüler finden es schade, dass in den Sommerferien das Hallenbad aufgrund von 
Sanierungsarbeiten geschlossen ist. 
Eine Anregung von Herrn Teepe ist, diesbzgl. Herrn Frömmel von der Bäder- und Wasser 
GmbH zum nächsten Jungendforum einzuladen. 
 
Informationen über Vereine und Verbände in der Stadt Lengerich sind aus der gleichnamigen 
Broschüre, erhältlich in der Touristinformation, ersichtlich. 
 
Auch wird bemängelt, dass öffentl. Bolzplätze fehlen. Ein Verzeichnis der Lengericher Spiel- 
und Bolzplätze wird daraufhin durch den FD 40 an die Schulen zur Info weitergeleitet. 
Eine sog. Soccer-Halle steht hoch auf der Wunschliste der Teilnehmer des Jugendforums 
 
Auf den Wunsch nach einem größeren AG-Angebot verweißt Herr Teepe auf die jeweiligen 
Schulleitungen / Vertrauenslehrer. 
 
Konzerte sollten häufiger in der Gempthalle stattfinden. Bei Interesse kann die Organisation 
durch das JZ übernommen werden. 
 
Allgemein gibt es zu wenige Möglichkeiten für junge Menschen in Lengerich. 
 
Busverbindungen 

 
Selbige sind nach der 5. Stunde Richtung Kattenvenne schlecht. Eine Idee ist, einen Vertreter der 
RVM zum nächsten Treffen einzuladen. 
Die Problematik, dass nach Schulschluss viele Busse zu früh abfahren, ist in den jeweiligen 
Sekretariaten zu klären. 
 
Mängel an Schulen: 

 

Gutenberg-Schule 

 
Schüler der Gutenberg-Schule hätten gerne mehr Farbe in der Schule und wären auch bereit, 
unterstützend tätig zu werden. Weiterhin fehlen Bänke unter den Überdächern, die bei Regen 
genutzt werden können. 
Auch sollte seitens des Schulträgers etwas gegen die Risse in einigen Klassenräumen 
unternommen und die Auswahl am Schulkiosk umfangreicher werden. 
 
Hannah-Arendt-Gymnasium 

 
Für den Außenbereich der Mensa sollten mehr Sitzgelegenheiten geschaffen werden. Auch sind 
die Medien zur Nutzung im Unterricht recht veraltet. 
Es ist wünschenswert, den Fahrradständer mit einem Dach auszustatten. 



Die Schülerinnen und Schüler beklagen, dass die Klassenräume im Winter zu kalt sind. 
 
Dietrich-Bonhoeffer-Realschule 

 
Auf dem Schulhof sollte eine Schaukel für die unteren Klassen installiert werden. 
 
Sauberkeit in Schulen 

 
Auf den Hinweis „mehr Sauberkeit in Schulen“ ist jeder selbst gefragt, um hierzu beizutragen. 
 
Erneuerung Skater-Park 

 
Da die alte Rampe abgebaut wurde, haben sich Interessierte bereits mit einer neuen ‚kleinen 
Lösung’ auseinandergesetzt. Hierfür werden ca. 5 - 6.000,00 € durch Sponsoren benötigt. 
Es hat bereits ein Vorgespräch mit Herrn Bürgermeister Prigge stattgefunden. Dieser wartet aber 
noch auf eine Rückmeldung seitens der „Skater“, sichert jedoch bereits seine Unterstützung in 
dieser Sache zu. 
Herr Teepe gibt noch den Tip zur Unterschriftensammlung, um die Wichtigkeit und den Wunsch 
Vieler so entsprechend zu dokumentieren. 
 
Stadion 

 

Die Schülerinnen und Schüler wünschen in diesem Bereich Kunstrasen und eine Tartan-Bahn. 
 
Dreifachhalle 

 
Die Duschen sind in dieser Halle zu heiß. 
 
Zweifachhalle 

 
In der Zweifachhalle sollten die Duschköpfe ausgetauscht werden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Meldungen und Anregungen vorliegen bedankt sich Herr Teepe bei den 
Teilnehmern und beschließt das 14. Lengericher Jugendforum. 
 
 
 
 
 
Sibilski 


